

rado que al Consejo de mañana. Il-
vará un proyecto sobre estableci-
miento del Montepío Marítimo para
los marinos, que es una de las pe-
ticiones que solicitan los marinos de
Levante.

EL INDULTO GENERAL

En el próximo Consejo de minis-
tros, que se celebrará el miércoles
de la próxima semana, se espera que
ha de quedar ultimado el indulto
general.

El Gobierno cuenta con que para
ese día tendrán los ministros de Gu-
bernia y Marina los informes pedidos
a los auditores.

**EL BOLCHEVÍKI Sr. BARRIO-
BERO**

El diputado á Cortes señor Barrio-
bero Herrán, ha dado en Orense una
conferencia en la que pidió que
dentro de muy poco se implantara
en Cataluña el régimen bolchev-
iquista.

Para dar más visos de verosimi-
litud á su profecía, aseguró que, á
la hora en que él hacía el augurio,
ya funcionaban en Cataluña jun-
tos de obreros y soldados.

Estas festivas declaraciones del
señor Barriobero han sido muy cele-
bradas.

Peregrinación Mariana á Limpias

Nadie puede poner en duda la le-
gitimidad de los sentimientos y en-
tusiasmos por la peregrinación al
Santo Cristo de Limpias.

El espíritu de los que le visitan
es enteramente cristiano. El movi-
miento iniciado de su devoción y el
entusiasmo casi general de los es-
pañoles católicos por el Santo Cris-
to de Limpias encajan perfectamente
en el cuadro de la más pura doc-
trina de la Iglesia, pues las pere-
grinaciones y visitas se reducen, co-
mo a principal y único fin, á ado-
rar a Cristo Redentor.

No se ha de creer que en las imá-
genes haya cierta virtud ó divini-
dad por las que directamente en sí
deban ser adoradas, ni hay que solici-
tar de ellas nada como de fuente
nativa de dones y beneficios, ni se
ha de poner en ellas aquella vaná
confianza de los gentiles en sus í-
dolos y figurines no. Se trata
de que el honor y veneración que
tributamos a las imágenes se refieran
al prototipo que representan, y así
cuando besamos la imagen de Cristo
o nos arrodillamos ante ella, adoramos a Cristo-
Redentor, Salvador y Dios nuestro.

Este es, pues, el espíritu que pre-
cede a la peregrinación proyectada y
tan bien organizada por la Congre-
gación de la Inmaculada y de San
Luis de esta ciudad donostiarra.

Los jóvenes de esta Congregación
entienden, como parte principal de su
programa religioso, el honor de Cris-
to Redentor y la extensión de la fe
católica en el conocimiento de Jesu-
cristo y al ver que el Señor se digna
hacer prodigios en la rica y bella
esculpida madera de su imagen agóni-
ca de Limpias, promueven esta pe-
regrinación con espíritu fervoroso a
fin de valerse de los medios que co-
mó el mismo Señor para nuestro ma-
yor ahincamiento en su impo-
ndable doctrina.

A Limpias, pues, á Limpias, ca-
tólicos donostiarra!

La veneración a las imágenes es an-
tiquísima y tradicional en la Iglesia
de Jesucristo. Data desde su funda-
ción.

El notabilísimo investigador D.
Aguiar nos da en su obra «Storia dell'Arte»,
nos da noticia del hallazgo de
imágenes en los subterráneos roma-
nos, imágenes hechas y labradas en
tiempos de la primera persecución.
Y haciendo confrontación estilística
de ellas con otras encontradas por el
mismo en el sepulcro de la familia
de los Nasón, fuera de la puerta ro-
mana Pirita, afirma categóricamente
que pertenece a los primeros tiem-
pos de cristianismo.

De esta tradición y costumbre pri-
mordial de confección y veneración
de las imágenes es argumento tam-
bién la obra «Storia dell'arte pres-
so gli antichi», del sabio Winckel-
mann.

Conforme, pues, a la fe de nuestra
Iglesia, y en armonía con los prin-
cípios cristianos, pues la peregrina-
ción trata de exteriorizar su «Credo»
de dar testimonio público y solemne
de su esperanza en Cristo Redentor,
de hacer ver a todos los hombres que
no hay ni otro hombre ni otra virtud,
ni otra persona que los haga salvar,
sino el nombre, la virtud y la per-
sona divina de Cristo.

De estas observaciones, y de ella,
únicamente, se deriva la importancia
de nuestra peregrinación. Y así gan-
se a ellas el fervor surgido en mu-
chos corazones ante la narración de
los hechos de Limpias, y no se pue-
de ni se entibia al contacto de
almas melancólicas que quizá incons-
cientemente favorecen ciertas ilu-
siones propagandas.

¡A Limpias!
NOTAS. — La Comisión organiza-
dora de la Peregrinación se encar-
gará de facilitar la comida de Lim-
pias a cuantos lo deseen dando el
precio del cubierto, 5,50 pesetas.

Los Centros de inscripción son:
Sacristía de la parroquia de San
Vicente.—Librería de Nuestra Señora
del Cora, (San Jerónimo 8).—Libre-
ría de San Ignacio de Loyola, (Ga-
rrioa 28).—«La Conchita» (Layola 5).
—Residencia de los PP. Carmelitas.
—Don Ventura Ichaso, (Parroquia)
del Antiguo).—Don Pedro González,
(Parroquia de San Ignacio).—Don Ba-
silio Fraizos, (Ignacio).—Don Luis
Guimón, (Lasarte).—Don Francisco
Echénique, (Pasajes Ancho).—Cen-
tro Católico, (Guetaria 15).

El plazo de inscripción se cerrará
el día 28 de los corrientes.

LA COMISION ORGANIZADORA

Notas de la alcaldía

REUMON

Ayer se celebró en la Casa Consis-
torial una reunión bajo la presiden-
cia del digno y activo Presidente de
la Comisión de Fomento el tenien-
te de alcalde don Juan Aguirrecha
con la asistencia de los señores don
José Agote, don Javier Peña Vea
Murguía, don Gerardo Tellechea, con-
cejales don Joaquín Lizasoain, do-
n Bautista Tejada, Herederos de Hur-
tado de Mendoza, don Martín Rezo-
la, don Julián Dorda, don Pedro
Lizarraga y don José Amonarraig.

En dicha reunión se combinó en ju-
stipreciar con arreglo a las cantida-
des que hay que abonar a los in-
teresados, la indemnización que por
pérdida de cosechas y abonos hay
que dar a cada uno de los colonos
que en la actualidad tienen arren-
dado en lo que se llama «Campo de Avia-
ción».

La cantidad a satisfacer tiene co-
mo base el trabajo que ya ante-
riormente se presentó hecho de con-
formidad con los respectivos colonos,
añadiendo a la misma la sum
consecuente por los abonos en la mi-
tad de su valor.

También se convino que si las
actuales cosechas pudieran ser reco-
gidas en cualquier momento, sean
los colonos interesados lo que ten-
gan derecho de preferencia en igual-
les condiciones cuando aquellas fue-
ran enajenadas por el Excmo. Ayun-
tamiento.

Se firmó un documento por los in-
teresados y el señor Presidente de
la Comisión.
Igualmente se decidió extender un
documento privado para que por lo
que a ellos respecta puedan firmar
los señores propietarios de los ter-
renos que han de ocuparse para habi-
litar el campo de aterrizaje para la
aviación.

OBRAS PUBLICAS

Se halla expuesto al público en la

Casa Consistorial un edicto de la Je-
fatura de Obras públicas por el tér-
mino de 30 días referente al aprove-
chamiento de aguas de la regata de-
nominada «Añorga» de este término.

CERTAMEN LITERARIO

Para el Certamen literario vasco
que ha de celebrarse en esta ciu-
dad se presentó ayer en la Sección
de Fomento de este Municipio otro
trabajo, bajo sobre cerrado, que con
el anteriormente presentado son dos
hasta ahora los autores cuyas obr-
as serán examinadas por el Jurado que
en su día se ha de designar.

El próximo jueves a las dos de
la tarde, termina el plazo hábil pa-
ra la admisión de los trabajos al
mencionado Certamen vasco.

OTRA REUMON

Hoy a las mediodía se reunió en la
Casa Consistorial la Comisión de Fo-
mento con los abaces del filado
don José de la Peña Borreguero y
señores director de la Escuela de Ar-
tes y Oficios y bibliotecario munici-
pal.

El objeto de la reunión es el de
dar cumplimiento exacto a las dis-
posiciones que relacionadas con los
mencionados Centros de cultura co-
motivo de la donación de libros con-
tiene el testamento hecho en su día
por el difunto Profesor.

DE REGATAS

Las condiciones impuestas para las
próximas regatas de trineas a re-
mo que han de tener lugar en esta
ciudad, los días 7 y 14 de Septiembre
próximo se han remitidas esta semana
a los señores alcaldes de Deva, Fuen-
terrabia, Guetaria, Motrico, Orre,
Pasajes de San Juan, Pasajes de San
Pedro, Zarauz, Zumaya, Algotia, Bil-
bao, Bermeo, Elanchove, Las Arenas,
Lequeitio, Mundaca, Ondarica, Portu-
galete, y Santurce.

Las regatas este año, según noti-
cias, serán muy interesantes.

De Toros

La quinta de abono

Sin preámbulo de ningún género,
vamos a entrar de lleno en la reseña
de la quinta corrida de abono. De
lo contrario, nos veríamos obligados
a censurar ciertos abusos que desde
hace algún tiempo a esta parte se
viene cometiendo. Y francamente,
para nosotros nada hay tan doloroso
como la censura. Además, lo ocu-
rrió en nuestro caso taurino el do-
mingo pasado, servirá de lección a
muchos, especialmente a las autori-
dades, que hasta la fecha no se dis-
tinguieron quedó precisamente por
exigir el cumplimiento de las pres-
cripciones del Reglamento de toros.

Para la quinta corrida de abono,
don Patricio Medina Garvey envió
seis toros excesivamente chicos. An-
tes de comenzar la corrida uno de
ellos tuvo que ser rechazado, y más
tarde a petición de toda la plaza,
fue retirado otro hermanito, apenas
pisó la arena. A nuestro juicio sin
todos, cuando menos los corridos en
segundo y sexto lugar, deberían ha-
ber sufrido la misma pena. En con-
junto, la corrida fué una escandalosa
chotada, indigna de ser presentada
en una plaza tan importante como
la de San Sebastián. En cuanto á
bravura, los toros lidiados anduie-
ron faltos de sangre y bravura.

Todas las protestas y censuras ori-
ginadas por la presencia del ganado
recayeron sobre «Galito». Tanto es
así, que éste muleteó a su segundo
enemigo, mientras el público gita-
ba y protestaba energicamente. Las
protestas no callaron hasta que José
prometió lidiar un toro más de los
anunciados: Salió del toril un bo-
nito chico, el séptimo de la tarde.
El estado hizo una bonita pelea en
los montados. José lito puso cátedra
de toro fino, elegante y artístico
en los quites. Cogió luego las ban-
derillas y puso tres pares que sin
llegar á entusiasmas, podíamos muy
bien calificarlos de excelentes. Con
un magnífico ayudado por alto inau-
guró su última faena. Con la muleta
en la izquierda ejecutó un giro
pase natural corriendo la mano y
templando y mandando como él sólo
puede hacerlo. Continuó con varios
pases por alto estupendos, en algu-
nos barriendo los tomos del animal
y sacando el trapo por el rabo, des-
pués de hacer pasar, todo el toro,
ambas rodillas en tierra, dió otro
que es como se debe torrear. Luego
colosal pase por alto, acabado. Por
haberse agotado el toro, abrió José
más tarde á los adornos, arrodil-
lándose á dos de los de los pitone-
s y agarrándose á los mismos pa-

ra hacer pasar al aplomado animal.
Y el público, que antes exteriorizó
repetidas veces su desagrado, no ce-
só de jalear, aplaudir y oír la f
«Galito», hasta el punto de pe-
dir más faena. De primera entró
José á herir, para media estocada
algo defectuosa, á la que siguió otra
bastante tendida.

Comentarios á la labor de mu-
leta? Con decir que de ella se
podría confeccionar un «Manual del
toro» perfecto, creemos haber dicho
todo. Para satisfacción de todos la
faena tuvo dos fases: seria y de ad-
orno. Nosotros nos quedamos con la
primera. Aquella era torrear: pasan-
do, templando y mandando una
enormidad, hubo pases acabados, per-
fectos, inmejorables. Fué la mejor
faena realizada por «Galito» est-
temporada. Así lo comprendió todo
el público que acabó por entusias-
marse. Después de presenciar aquella ma-
gistra faena, no encontramos nada
más acertada que dar por terminada
la reseña. No obstante, cumplien-
do nuestro deber de informadores,
vamos a reseñar á grandes rasgos,
lo poco bueno que precedió á la li-
dia del toro en séptimo lugar.

El toro que abrió plaza, llegó al
último tercio agotado por completo,
José lito que lo banderilló complen-
tamente hizo una faena deslucida. Al

matar, alargando el brazo dió do-
medias estocadas, que fueron bien
lidadas con un certero descabello. En
su segundo enemigo, de Salas como
el anterior, se limitó José á igna-
larlo y en cuanto lo consiguió entró
para una estocada muy caida. Pero
toda esta desdichada labor queda
debidamente compensada con la fa-
na antes reseñada.

El novel matador «Camará» va ca-
minando al montón de los olvidados,
á pasos agigantados. El miedo que
su nota característica. Con la ca-
pa no hizo absolutamente nada dig-
no de mención. Al muletear, toró
encorvado, movidísimo y despegado.
Y para colmo de desdichas entró á
matar echándose fuera descarada-
mente. De no empujarse, «Camará»
está llamado á desaparecer del esca-
lafón taurino. Es preciso, á fuerza
de constancia y valor, recuperar el
terreno perdido.

Debido á las malas condiciones
de los toros que le cupieron en su-
erte, on pudo lucirse con la capa.

Ignacio Sánchez Megías. En los
quites hizo uno oportunísimo en el
toro tercero. Muleteando estuvo des-
igual; á ratos torrechaba valentía,
y á ratos también desconfiaba. Prin-
cipió su primera faena con un apre-
lado pase por alto, septado en el
estribo, al que siguió otro de pecho
cuidadísimo. En los tercios siguió to-
rreando erguido y reposado por pa-
ses de pecho y ayudados. Luego se
desconfió un tanto y entró precipi-
tadamente á matar para meter el
estoque en los bajos. Con valentía
comenzó á trastear á su segundo en-
emigo, siendo enganchado por el so-
baco, al engendrar un pase por al-
to. Gracias á «Galito» que estuvo

oportunísimo, al echar el capote, no
sufrió Sánchez Megías lesión algu-
na. Se deshizo del toro, de media
estocada defectuosa y un certero des-
cabello. Como banderillero, alcan-
zó Sánchez Megías un éxito reso-
nante. Banderilló á pas dos toros con
una valentía rayana en la tempe-
ridad. Procuró siempre establecerse
y arrancar desde el estribo á poco
más de un metro de distancia, es de-
cir, el terreno justo, preciso y ma-
temático para salir de la suerte.
Sus pares de banderillas, clavados
bien de dentro á fuera ó segando
emocionalmente.

De los subalternos, salvando á
Blanquet y Magritas, los restantes,
tanto banderilleros como picadores,
no lograron distinguirse. La lidia
se llevó con frecuencia bastante des-
acertadamente.

Y esta es á grandes rasgos, la re-
seña de la quinta corrida de abono.
Hemos sido breves forzosamente pues
el resultado total de la corrida no
se ofrece á muchos comentarios en-
comiásticos.

Para nosotros tenía la fiesta, in-
eficiente: el ser la del domingo la
última corrida de abono que toreaba
«Galito». Acudimos á la plaza op-
timistas, en la creencia de que el
menor de la casa Gómez, se despe-
diría dignamente del público como-
stiarra. Y no nos equivocamos. Un
rasgo de amor propio que le honra
muchísimo, lidió un toro más de los
anunciados, y con él realizó una fa-
na de esas que siempre se recuer-
dan, y que generalmente sirven de
modelo, y base para establecer com-
paraciones. Ahí queda pues, esa fa-
na, ¡veremos quien la borra!

Ultima hora

POR TELEGRAFO Y TELEFONO

Madrid, 26, 2—madrugada.

**El estado de los conflictos navales en Barcelona.—Si-
gue extendiéndose el «lock-out» patronal del ramo
de construcción.—El cierre de las fábricas y los pa-
trones que se ausentan.**

LOS PANADEROS

El gobernador civil de Madrid par-
ticipó ayer tarde al ministro de la
Gobernación que le había visitado
una Comisión de fabricantes de pañ
de Viena, quienes le presentaron un
oficio en el que le anunciaba que
ceriarían la fabricación de pañ den-
tro de cinco días. El ministro de
la Gobernación se lamentó de que
precisamente sean en toda España
los panaderos los que tratan de pro-
mover alborotos.

EL DE MARINA

El ministro de Marina pasó la
tarde del día de ayer ocupado en
preparar los asuntos que llevará al
Consejo de hoy.

A él se propone llevar la cues-
tión de los marinos mercantes.

TRANQUILIDAD

Las últimas noticias recibidas de
provincias acusan tranquilidad en
toda España.

UN CADAVER

En el estancón del parque de la
Moncloa apareció ayer flotando sob-
re las aguas el cadáver de una mu-
jer que no ha podido todavía ser
identificada.

VARAS NOTICIAS

Santander. — La huelga de pana-
deros continúa en el mismo estado.
—Para el día 28 se prepara el
tren real en el que vendrán la Reina
y sus hijos.

ELECCIONES PARCIALES

La «Gaceta» ha publicado un de-
creto convocando para el día 21 de
Septiembre á elecciones parciales pa-
ra diputados á Cortes por los dis-
tritos de Coin, Atizola, Játiva y Pa-
char.

HUELGA DE PINTORES

La Sociedad de Pintores y Deco-
radores de Madrid ha solicitado ar-
rumento de jornal y la implantación
de la jornada de ocho horas.

Los patronos han rechazado estas
peticiones y en su consecuencia los
obreros han ido á la huelga de bra-
zos caídos.

PARA ZARPAP

Ferrol.—Se hallan dispuestos a
zarpar para Barcelona tan pronto
como reciban el primer aviso, «Cer-
cero» (Río de la Plata), el «Alfon-
so XIII» y el cazatirpedero «Osado».

UNA VISITA

El ministro de Fomento hablan-

do con los periodistas les manifes-
tó que había recibido la visita del
Presidente del Sindicato Católico de
los obreros ferroviarios de Vallado-
lid que formuló una protesta por
el hecho de haber sido expulsados
los representantes católicos de la
Comisión informadora del asunto Hu-
ero.

DE HUELGAS

Barcelona. — Desde las primeras
horas de la mañana aparecieron en
muchas gran número de fábricas.

Además de los tipógrafos se en-
cuentran en huelga los obreros de
las fábricas de cartón.

En Sabadell y Tarrasa están pa-
sadas todas las manufacturas.

En muchas fábricas los obreros al
tiempo de ir al trabajo se vieron
sorprendidos de ver cerradas muchas
de las fábricas. Se retiraron en sil-
encio sin promover alboroto al-
guno.

ASALTO DE UN CARRO

Barcelona. — Un grupo de o-
breros huelguistas asaltó un carro que
iba cargado de carbon causando en
el algunas averías.

La huelga del arte textil se ex-
tiende y muchos patronos que han
cerrado sus fábricas se han ausen-
tado de Barcelona para evitar dis-
turbios en la ciudad.

EL «LOCK-OUT» PATRONAL

Barcelona. — La Compañía General
de coches y automóviles y otros ca-
riajes así como otras casas alqui-
ladoras de vehículos han declarado
el «lock-out» habiendo despedido á
todo el personal que tenían traba-
jando.

Por esta causa fueron ayer muy pe-
cos los coches que circularon por las
calles de la ciudad.

LAGUSTO

Barcelona. — Entre los marinos mer-
cantes reina un gran disgusto por
la salida del barco «Teresa Tall-
da».

UNA CONFERENCIA

Barcelona. — Anoche celebró una
conferencia el capitán general de
la región y el gobernador civil
para tratar de los asuntos pendientes
de solución.

LACE BURGOS MAZO

El ministro de la Gobernación al
recibir anoche á los periodistas les
manifestó que le había visitado un